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З 
дравствуйте, друзья! 
Сентябрь в разгаре, у каждого 
из нас уже появилось множест-

во дел, включаемся в учебу и работу, 
лето оборвалось как-то внезапно, ста-
ло прохладно и пасмурно.  
С чем у вас больше всего ассоцииру-
ется осень? С началом учебного года, 
осенними обострениями, преслову-
тым концом лета, холодами, с желты-
ми листьями? Или, может быть, со 
вступлением в силу новых редакций 
федеральных законов? Любая ассо-
циация будет точной, все это означа-

ет, что осень – самое настоящее время перемен. Мно-
гие люди, и это факт, начинают новые дела не 
«завтра» или «с понедельника», а с 1 сентября. Такая 
вот школьная, университетская (в общем, так сказать, 
учебная) привычка—заводить новые чистые тетради  

именно к этому времени.  
«ВО ВЕСЬ ГОЛОС!» тоже открывает новую страни-

цу жизни, сегодняшний выпуск тому доказательство. 
В этом номере вы узнаете, что думают нынешние пер-
вокурсники об университете, факультете и их первом 
в жизни 1 сентября в качестве студентов. Прочитайте, 
вспомните, что вы испытывали в свое время ;)  Кроме 
того, здесь вы сможете прочитать, чего ждать нам с 
вами в этом учебном году, какие будут изменения на 
факультете, в ПГНИУ и в стране и что из этого нас 
касается напрямую—интервью с Татьяной Евгеньев-
ной Логиновой. 

Ну и чтоб не загрустить – как провели это лето сту-
денты ЮрФака? Читаем на последней странице! 
 
P.S. На самом деле, не только осень— время перемен. 
Время для перемен—каждый день, нужно только 
брать и менять ;)  

Ксения 
Кузнецова,          

5 курс, ЮРП 

Фото Арины Сюккя 
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Н 
ачался 
очеред-
ной в ис-

тории факультета 
(и первый – для 
некоторых наших 
читателей) учеб-
ный год на фа-
культете! Наша 
редакция решила 
выяснить, каким 
будет предстоя-
щий учебный год
(а он, не забывай-
те, в первую оче-
редь учебный), да 

не у кого-нибудь, а у всем вам из-
вестной Татьяны Евгеньевны Логи-
новой, заместителя декана юридиче-
ского факультета по учебной работе:  

«Никаких тайн для наших сту-
дентов нет. Для первокурсников 
очень важно введение балльно-

рейтинговой системы, которая ещё 
будет проходить апробацию, но две-
три контрольных точки, мероприя-
тия, обязательные для посещения, 
точно будут—они покажут, насколь-
ко студенты конкурентоспособны в 
преддверии сессии. Соответственно, 
деканат будет отслеживать уважи-
тельность причин возможного непо-
сещения, организовывать пересдачи, 
так что это станет святой обязанно-
стью для студентов. Надо сказать, 
что со следующего года планируется 
введение этой системы и на других 
курсах. 

Следующее важное изменение: с 
первого января будут объединены 
две кафедры—международного и 
трудового права. Хотя профилиза-
ция «Международное право» оста-
нется, усилившись определенными 
спецкурсами по трудовому праву. 

С 1-го сентября, как вы знаете, 

вступила в силу новая редакция за-
кона «Об образовании», который 
предъявляет новые требования к 
организации учебного процесса как 
к преподавателям, так и к студентам: 
теперь студенты в течение всего 
учебного года могут сдавать свои 
задолженности. Зато есть более жёст-
кие положения, особенно в отноше-
нии первой экзаменационной сес-
сии: допускается всего одна пересда-
ча, затем – комиссия, и если успеха 
нет – отчисление. 

Кроме того, в этом году у нас на 
факультете будет первый выпуск 
магистратуры, что является для нас 
знаменательным событием». 

 
Интервьюировал Дмитрий Шилов, 

1 курс ЮФ на базе СПО  

О новшествах – громко, чётко, выразительно, 
во весь голос! 

COGITO ERGO SUMCOGITO ERGO SUM  

Татьяна 
Евгеньевна 
Логинова, 
зам. декана  
по учебной      

работе  

А л е к с а н д р          
Федосеев, ЮРП: 
Первый день на 
ЮрФаке я, пожа-
луй, запомню на 
всю жизнь. Когда 
шел в университет, 
я с полной уверен-
ностью думал, что 
у нас будет обыч-

ное собрание первокурсников, где 
мы получим студенческие билеты и, 
собственно, все. Построение у глав-
ного корпуса, посадка дерева, лен-
точки с пожеланиями—всё это при-
ятно порадовало и зарядило энерги-
ей и желанием учиться в универси-
тете и, конечно же, на ЮрФаке. Кро-
ме того, в то время, пока мы пере-
двигались с курсом по территории 
университета, мне удалось познако-
миться с некоторыми ребятами, с 

которыми, надеюсь, мы интересно 
проведем все студенческие годы. 
Ожидаю я, что с каждым днем наш 
коллектив будет всё дружнее, на за-
нятиях мы сможем получить новые 
знания. И конечно, чтобы все четыре 
года пролетели ярко, плодотворно и 
действительно стали лучшим време-
нем в моей жизни. 
 

Евгения Чернышова, 
СЦР: 
Серое осеннее утро 
не порадовало нас 
погодой, но было 
богатым на события.  
В студгородке снова 
закипела жизнь. Ка-
ждый факультет 

принимал первокурсников, и для 
меня этот день сложился лучшим 
образом: в аудитории моего факуль-

тета были только довольные, пона-
чалу неумолкающие однокурсники, 
достаточно обаятельные, распола-
гающие к себе преподаватели (не без 
чувства юмора), выступающие с во-
одушевляющими напутствиями, ве-
сёлые и очень активные старшекурс-
ники – что было особенно приятно. 
Несмотря на погоду, день сложился 
что надо! А если кроме шуток, то 
всю (на первое время) необходимую 
новоиспечённому студенту инфор-
мацию о жизни университета я сего-
дня получила, в основном это, ко-
нечно, внеучебная деятельность, 
многим заинтересовалась, а теперь с 
нетерпением жду, когда представит-
ся возможность реализовать свои 
амбиции на университетском по-
прище. Университет—это важная 
жизненная ступень, поэтому хочется 
пожелать всем терпения и удачи! 

Как 1-е сентября 2-го отмечали 
Ни для кого не секрет, что в этом году День знаний в ПГНИУ отмечали 2-го сентября. При-

ветствие первокурсников началось со встречи на факультете, продолжилось торжественной 
линейкой… А впрочем, они и сами все расскажут! 
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Ф е д о р  Л е п п а , 
ЮРП: 

Прошел первый 
для меня День зна-
ний в ПГНИУ. На-
чался новый этап 
моей жизни, поэто-
му даже не самая 
солнечная погода в 
этот день не могла 

мне испортить настроение. Я осо-
бенного горд за то, что мне выпала 
честь посадить дерево нашего курса 
и стать частью этой университетской 
традиции. Так же меня приятно уди-
вила атмосфера дружного коллекти-
ва юридического факультета 
ПГНИУ, в котором каждый может 
почувствовать себя частью большой 
семьи. Спасибо университету за теп-
лый прием первокурсников! Сего-
дня я понял, что впереди ждет еще 
много интересного: можно попробо-
вать себя в качестве волонтера, зани-
маться в спортивных секциях или 
студклубе. В общем, я с нетерпением 
жду начала студенческой жизни в 
Пермском государственном нацио-
нальном исследовательском универ-
ситете. 
 
Жанна Чебыкина, 
ЮРП: 

Первый день на Юр-
Факе стал увлека-
тельным путешестви-
ем в ещё неизведан-

ный для меня мир студенческой 
жизни. Больше всего меня порадова-
ла посадка деревьев. Мне кажется, 
что такая необычная традиция 
очень оригинальна, ведь вместе с 
нашим деревом будем подрастать и 
мы (студенты). Мы, подобно дереву, 
будем наслаждаться "лучами студен-
ческой жизни", набираться опыта с 
годами и в итоге, благодаря настав-
лениям наших замечательных пре-
подавателей, сможем по-настоящему 
окрепнуть, как готовая личность 
(как большое, величественное дре-
во). Хочется сказать большое спасибо 
организаторам торжественной об-
щеуниверситетской линейки, а так-
же всем приглашенным на неё гос-
тям. Всё было очень круто и здорово! 

 
А р т е м  Г о р и н , 
ЮРП: 

Искренне хочу по-
здравить перво-
курсников с нача-
лом нового этапа в 
вашей жизни! За все 
годы обучения в 

университете вы обретете невероят-
ное количество новых друзей, схо-
жих с вами по силе и духу, а возмож-
но, и будущих коллег. Университет-
ская жизнь увлекательна и незабы-
ваема, проведите ее с пользой! 
Поступая в университет, я знал, что 
меня ожидает. Многие мои родные, 
близкие друзья, приятели окончили 
юридический факультет Пермского 
государственного университета. Их 
мнение и советы были важны для 

меня при выборе будущей 
профессии… 
Первый день в универси-
тете был очень ярким, ра-
душным, несмотря на по-
году. Студенты-старше-
курсники дарили улыбку 
и гордость за лучший фа-
культет и университет 
России. Спасибо им за 
это! Внимательно слушал 
про все научные советы, 
кружки, в будущем хочу 
попробовать себя в этой 
деятельности. Выступле-
ния звучали так убеди-
тельно, что хотелось сразу 
встать и записаться в их 
ряды.  

Я человек, который любит тради-
ции. Посадка дерева привела меня в 
восторг, даже успел написать пару 
пожеланий! 
В завершении дня мы получили дол-
гожданные студенческие билеты, 
записали расписание на предстоя-
щую неделю, и пошли настраивать-
ся на хорошую учебу! 
 
Лера Осипова, КНФ: 

Первый день на Юр-
Факе стал самым за-
поминающим и важ-
ным днем в моей 
жизни. От учебы 
здесь я жду только 
положительных эмо-
ций, ведь студенче-
ские годы—это но-
вые друзья, новые 
встречи, период 
взросления и становления не только 
личности, но и специалиста. Я наде-
юсь, что эти года не пройдут даром, 
и мы все запомнил их навсегда! 

Ксения Мазитова, 
ЮРП: 

Мой первый день 
на юридическом 
ф а к у л ь т е т е 
ПГНИУ подошел к 
концу, а все прият-
ные впечатления, 
которые я получи-

ла, останутся со мной на долгое вре-
мя. Гимн студентов, общеуниверси-
тетская линейка, посадка деревьев и 
просто приятная дружеская атмо-
сфера, созданная студентами и пре-
подавателями юридического фа-
культета, сделали мой день. Я полу-
чила множество позитивных эмоций 
и зарядилась энергией, которую го-
това использовать в учебной, творче-
ской и прочей деятельности факуль-
тета. Ведь наша студенческая жизнь 
только начинается! Впереди нас 
ждет еще много ярких и интересных 
моментов: КМС, КВН, Студенческая 
весна. Но первый день особенный. 
Поэтому хочется сказать спасибо 
университету за теплый прием и 
этот замечательный праздник! 

Подготовила 
Анастасия Артемьева, 

2 курс, СЦР 
 Фото Арины Сюккя 
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Активное лето ЮрФака 

Л ето – время 
сдачи заче-
тов и экзаме-

нов, для многих сту-
дентов – время про-
хождения практики, 
и, конечно, те  дол-
гожданные несколь-
ко недель, когда 
можно отдохнуть и 
набраться сил для 
следующего учебно-
го года.  Студенты 
юридического фа-

культета всегда проводят самые теплые 
месяцы в году очень весело и активно, а 
главное – с пользой для себя. Лето 2013 
года не стало исключением. Итак, чем же 
оно запомнилось нашим активистам?  

Во-первых, студенты ЮрФака стали 
организаторами одного из самых значи-
тельных событий 2013 года—Всемирной 
летней Универсиады в Казани. Мариан-

на Вшивкова, Руслан Рабков и Татьяна 
Мальцева провели в столице Татарстана 
три недели в качестве волонтеров.  

Во-вторых, в начале июля на террито-
рии России прошло множество школ и 
семинаров для молодежи, посвященных 
личностному росту и навыкам студенче-
ского самоуправления. Например, Все-
российский молодежный форум 
«Селигер», в котором приняли участие 
несколько студентов нашего факультета. 
Галина Меркушева побывала на смене 
«Технология добра», посвященной доб-
ровольчеству и волонтерству, а также 
разработке социальных проектов в этой 
сфере, Артем Ситчихин—на смене 

«Молодежное предпринимательство». А 
Алексей Елисеев, Иван Старицын и 
Михаил Захаров участвовали в смене 
«Гражданский форум», на которой по-
знакомились с представителями всех 
политических сил, пообщались с поли-
тиками и общественными деятелями.  

Позже в Ростове-на-Дону прошла 
Всероссийская Школа Студенческого 
Самоуправления «Лидер XXI века». На  
смене «Волонтерство» побывали сту-
дентки нашего факультета—Виктория 

Паршакова и Анастасия Артемьева. 
Смена «Студенческие СМИ» стала глав-
ным событием лета для Эльмиры Нур-
мухаметовой, Анастасии Порохиной и 
Натальи Бушуевой. Студентки посети-
ли множество мастер-классов и тренин-
гов, обучающих общаться и выстраивать 
отношения с разными людьми. 

А уже знакомая студентам ПГНИУ 
конференция-ролевая игра «Модель 
ООН» состоялась летом в Екатеринбур-
ге. В ней принял участие выпускник 
Юридического колледжа при ПГУ 
Дмитрий Шилов. Кстати, этой осенью в 
Перми, а именно в ПГНИУ  «Модель 
ООН» пройдет уже во второй раз. Боль-
ше информации о Второй Пермской 
Модели ООН здесь - vk.com/permmun.  

Для студентов ПГНИУ существует 
возможность побывать в летних школах 
и за пределами России. 14 студентов 
ПГНИУ, среди которых студентки спе-
циальности «Социальная работа» Арина 
Сюккя, Ольга Черемных, Ангелина 
Казанцева, Александра Цыпуштанова 
и студентки магистратуры того же на-
правления Валерия Неверова и Татьяна 

Шабурникова, посетили летнюю школу 
по социальной работе в городе Вустер, 
Великобритания.  

Производственная практика тоже 
может быть захватывающей и необыч-
ной, в этом убедились студентки кафед-
ры международного и европейского пра-
ва 5 курса Ксения Кузнецова, Анна Ми-

галева, Елена Абросимова и Екатерина 
Югова и две студентки магистратуры: 
Анна Собянина и Ника Красильнико-
ва. Их практика проходила в США, в 
городе Луисвилль, штат Кентукки. Де-
вочки изучили судебную систему Кен-
тукки, лично пообщались с судьями, 
прокурорами, адвокатами, посетили 
различные юридические организации.  

Также наши студенты участвовали в 
Летней Школе Благотворительного фон-
да В. Потанина в Москве, помогали в 
организации практики для студентов 1 
курса, работали вожатыми в летних лаге-
рях. А в августе многие активисты юри-
дического факультета  съездили на Чер-
ное море, в поселок Витязево вблизи 
Анапы и отдохнули большой дружной 
компанией. Оздоровление на Черном 
море ежегодно осуществляется за счет 
средств федерального бюджета, и сту-
денты попадают в списки отдыхающих 
не просто так—практически каждый 
имеет достижения в науке, спорте, обще-
ственной и творческой жизни.  

Лето-2013 было очень ярким и неве-
роятно разнообразным, каждому есть, 
что вспомнить и чем поделиться. И та-
ким незабываемым и волшебным оно 
может стать для каждого студента Юр-
Фака :-)   

Юлия Гапаненко, 
4 курс, СЦР 

http://vk.com/permmun

